

MENSCHEN MACHEN WANDEL – DAS MEINEN WIR DAMIT

Die *Bürgerregion Lausitz* ist ein Netzwerk aus verschiedenen Organisationen, die an verschiedenen Standorten in der Lausitz präsent sind. Uns eint die Idee, Bürgerbeteiligung zu stärken und Menschen in ihrem Engagement für ein gutes Leben in der Lausitz zu unterstützen. Unsere Türen stehen offen für Kommunen, Bürgerinnen und Bürger, die sich in ihrer Heimat engagieren wollen. Für uns sind es vor allem Menschen, die den Wandel gestalten.

Uns geht es um Selbstwirksamkeit und informelle Bürgerbeteiligung – kleinteilige Strukturen, die die Region bereichern und in die Gesellschaft hineinwirken. Das kann das Beleben von Innenstädten sein genauso wie eine Jugendkonferenz, eine Nachbarschafts-Initiative oder ein Fest, auf dem Begegnungen möglich sind. Wenn Menschen zusammenfinden und gemeinsam etwas auf die Beine stellen, was auch anderen Menschen zugute kommt, ist das Gefühl der Selbstwirksamkeit am größten. Und das wiederum stärkt die Identifikation mit der Region.

Seit 2018 beschäftigen wir uns mit dem guten Leben in der Lausitz – mit hoher Lebensqualität und friedlichem Miteinander. Seitdem entwickeln wir verschiedene Formate, in denen sich Menschen austauschen und zu gemeinsamem Engagement verabreden können. Daraus entstand 2020 das Netzwerk *Bürgerregion Lausitz*. Dank einer Bundesförderung aus dem STARK-Programm arbeiten wir seit 2023 als gefördertes bürgerschaftliches Netzwerk. So können wir den sehr dynamischen Strukturwandel hauptberuflich und professionell begleiten und unsere Angebote für die Menschen in der Fläche ausbauen.

UNSER BEITRAG ZUM WANDEL VON UNTEN

Wir zeigen den Menschen in der Lausitz, dass ihre Ideen und ihr Engagement wichtig sind.

Wir beraten und vernetzen Menschen, die sich in der Lausitz engagieren oder engagieren wollen.

Mit unseren Standorten bieten wir Präsenz und Expertise in der Fläche, die Engagierte für die Mitgestaltung der Lausitz nutzen können.

Wir bringen theoretisches und praktisches Wissen über Bürgerbeteiligung und zivilgesellschaftliches Engagement in den Lausitzer Strukturwandel ein.

Wir zeigen auf, wo die Interessen von Bürgerinnen und Bürgern besser vertreten sein sollten, und machen Vorschläge zu geeigneten Formaten.

Wir kennen die Herausforderungen kleinerer Kommunen im Strukturwandel und stehen an ihrer Seite.

Für uns steht immer im Vordergrund, wie die Menschen in der Lausitz den Wandel aktiv mitgestalten und etwas starten können. Und darauf finden wir mit vielen Menschen guten Willens wirksame Antworten.